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本报记者 李冰

在一个月之前，或许连久尔杰维
奇都没有想过，有朝一日自己的名字
能跟森保一和洪明浦这两个带队打进
2026年美加墨世界杯决赛圈的主教
练联系在一起，更不要说像7月6日
这样，几个人一起坐在同一张桌子后
面，以国家队主帅的身份参加“东亚
杯”赛的赛前发布会了。

不过，当曾经的“不可思议”变成
现实之后，久尔杰维奇也很快便适应
了角色的变化，面对北京时间今天晚
上7点钟将要遭遇的韩国国家队这个
对手时，神情自若地表示没什么好怕
的：“我接手亚运队以后，到目前为止
和韩国队有四次交手，每次交手都给
我带来了很多收获。”

久尔杰维奇所说的“收获”，显然
是有“画外音”的，毕竟在他之前带国
足亚运队和U19国家队时，曾经两次
战胜过同年龄段的韩国国家队，从这
个角度来讲，哪怕真正意义上的中国
男足国家队上一次战胜韩国队，还要
追溯到八年前的里皮时代，但对久帅
而言，“恐韩症”显然是不存在的。

作为中国男足国家队代理主教练，
久尔杰维奇当然知道这次“东亚杯”赛
意味着什么：“接下来我们开始新的（世
界杯备战）周期，‘东亚杯’是一个好的
开始，我们选择了一些新的球员，也希
望这些新的球员能够组成一支更好的
国家队。参加本次‘东亚杯’的三个对
手都是强队，我们会全力以赴准备比
赛，竭尽全力取得尽量好的成绩，让我
们新的周期有一个好的开始。”

谈到此次“东亚杯”赛的目标时，
久尔杰维奇用了“尽量好”这三个字：

“比赛当中肯定要全力以赴，尽全力取
得尽量好的成绩。就像我之前说的那
样，这是一个新周期的开始，这次邀请
赛有很好的竞技环境，有三个强大的
对手能充分考验我们的球员，测试我
们的新的团队。”

可以肯定的是，即便首战面对的
是东道主韩国队，久尔杰维奇依然会
采取以我为主的思路和打法，这也是
国足此次集训他一直跟队员们强调
的，而由此也不难理解，与韩国队这场
比赛的赛前发布会上，他为什么要带
着前锋张玉宁出席了，毕竟之前的几
任中国男足国家队队长基本上都是中

后场的球员，让作为这支国足中生代
球员代表的张玉宁提前“亮相”，再加
上最近一段时间的训练当中一直重用
高天意和塞尔吉尼奥等进攻型球员，
所有这些，都更像是久帅向国足队员
释放出来的一个加强进攻的“信
号”——前两次战胜韩国队，为久尔杰
维奇的球队进球的分别是孙沁涵、刘
诚宇和陶强龙，而后面两人此次也跟
随国足一道出征韩国，久帅当然希望
之前自己带队的良好表现和战绩能够
延续下去：“我接手这个球队，也就是
几天前的事情，从我的角度来说，我的
一个优势就是曾经带过亚运队和U20
国家队，现在这支球队很多球员都是
我曾经的弟子，所以在队员相识方面
是没有问题的。有趣的是，我接手亚
运队以后，到目前为止和韩国队
有四次交手，每次交手都给我带
来了很多收获。我们在看待日
本、韩国这些亚洲顶级的球队
时，不管他们召入的球员是本国
联赛还是哪里的，相信他们有自
己的技战术打法，贯彻自己的标
准去召入国家队球员，也会踢出
他们想踢出来的足球。”

北京时间今天晚
上，2025“东亚杯”在
韩国开幕，中国队首
战东道主。由于未能
从 2026 美加墨世界
杯预赛亚洲区 18强
赛晋级，未来一年多
的时间，新备战周期
的中国队只有热身赛
可踢，而本届“东亚
杯”应当是含金量最
高的赛事，因此中国
足协非常重视，高层
亲自率队出征，连续
两天观看队伍训练的
情况，为队伍加油。

本届“东亚杯”男足所有比赛集中
在韩国龙仁市的同一块场内进行，赛
事组委会不安排各队进行赛前一天的
适应场地训练，昨天日本队取消了训
练计划，中国队得以继续留在5日使
用过的水原世界杯体育场外场训练。
训练在当地时间晚上8点（北京时间
19点）开始，赛前最后一练的时间安排
在今天比赛的开球时间进行，中超联
赛大部分比赛也安排在这个时候进
行，所以中国队不会不习惯。

算上昨天的赛前最后一练，中国
队已经进行完六次训练，战术打法的
熟练程度虽还欠火候，但也大致成
型，代理主教练久尔杰维奇对队员场
上执行力和胜任的位置已有了解。
此前，中国队教练组已经将战术要点
以视频形式发给队员，久帅要求大家
多看看，加强记忆，“我们作为整体，

攻防需要统一。希望大家加深意识，
不要到了场上不知道怎么踢。大家
只需要想着如何呈现比赛内容就行，
不要去想结果。”

昨天进行的赛前发布会，久尔杰
维奇表示：“三个对手都是强队，我们
会全力以赴准备比赛，竭尽全力取得
尽量好的成绩，让我们新的周期有一
个好的开始。”虽然接手队伍的时间很
短，但久帅还是挺乐观，“从我的角度
来说，我的一个优势就是曾经带过亚
运队和U20国家队，现在这支球队很
多球员都是我曾经的弟子，所以在队
员相识方面是没有问题的。”的确，在
和前任比起来，久帅确实具备一定优
势，至少他不会将队员弄混。

久尔杰维奇提到他执教中国男
足亚运队、U20国青时四次与韩国同
龄队相遇，“每次交手都给我带来了
很多收获。”2023 年 6 月，中国男足
亚运队在热身赛第二回合比赛中 1
比 0 获胜，那场比赛前场左侧犀利
突破后，底线附近送出关键助攻的
巴顿时隔一年多重新回到国家队。
2024年 6月的“华山杯”国际足球邀
请赛，当时还是U19的中国国青凭借
刘诚宇的两个进球2比0完胜对手，
刘诚宇如今也在队中。除了巴顿、
刘诚宇实力达到入选国家队标准之
外，久帅选人有没有一点点“心理暗
示”呢？中国队会不会在不被看好
的情况下爆冷呢？

特约记者 蓝军

这是继2024年 6月 11日世预赛
20 强赛后，中韩双方时隔一年的再
度正式交手。由于“东亚杯”并非FI-
FA规定的比赛日，因此韩国队并没
有召集在欧洲效力的海归球员，而是
以K联赛球员为主组成班底。那么
面对这支以本土联赛球员组成的球
队，中国队胜算几何呢？

老中青精英云集
新人期待证明实力

算上6月25日增补的三名球员，
韩国队本届参加“东亚杯”的26人中
有23人来自韩国K1联赛。从年龄段
划分来看，1990~1995（30岁左右）的球
员共有六人，其中年龄最大的为 35
岁的大田前锋朱玟奎；2002 年后出
生的（23 岁以下）的共有四人，其中
年龄最小的为21岁的全北中场姜尚
润。剩余的 16 人，年龄段集中在了
（1996~2001）。可以说，这是韩国足
球近年来“东亚杯”参赛历史上老中
青三代最为明显的一届，对于一支团
队来说，这样的年龄段分布是较为合
理的，即：中生代为主，新生代和老一
代形成世代交替。而这些来自K联赛
的精英，参赛的终极目标就是帮助韩
国足球在家门口重新夺回“东亚杯”。

而此次参加“东亚杯”的 26 人
中，有九人是首次入选韩国国家队，
分别是：全北的金泰贤（边后卫）和
姜尚润（中场）、江原的徐珉優（后
腰）和牟再现（前锋）、蔚山的徐名官
（中卫）、金泉尚武的李承原（中场）、
浦项的李昊宰（中锋）、光州的卞俊
殊（中卫）以及日本联赛鹿岛鹿角的
金太炫（中卫）。由于韩国队明年前
往美加墨的名单中，将有半壁江山
是由旅欧球员获得，因此这些刚刚
进入国家队的新人，需要“东亚杯”
这样一个平台来让自己获得未来一
年多时间里“国家队常客”的名额，
这也是为什么他们会在训练中格外
卖力的重要原因。如果能够在“东

亚杯”的舞台表现出色，参加世界杯
并非不可能。

这其实并不是韩国
队主帅洪明甫第一次
带队征战“东亚杯”
的 赛 事 。 2013
年，临危受命

接替崔康熙执教韩国国家队的洪明
甫当时在首尔举行的“东亚杯”就遭
遇了执教以来的“当头一棒”！在事
关冠亚军的争夺战中，洪明甫所率领
的韩国队在主场1比2遭遇日本队的
截杀，痛失“东亚杯”冠军。12年过去
后，洪明甫对于那场比赛记忆犹新，
因为那场比赛是韩国足球历史上第
一次主场在“东亚杯”的舞台输给日
本。对于洪明甫来说此番“东亚杯”
的“韩日战”有格外深的意义，那就是

“复仇”。在本期名单中，洪明甫特意
带了三个来自日本联赛的球员，位置
涵盖中卫、中场和前锋三个位置，这
也可以看作是他希望通过这些“知日
派”来完成自己的目标，毕竟这些球
员是最了解日本球员特点的。

由于韩日战是本届“东亚杯”的
最后一战，因此如果想要完成夺冠目
标，韩国队必须在前两场比赛就不能
失手。在洪明甫看来，首战与中国队
的揭幕战尤为关键。在 12 年前的

“东亚杯”，洪明甫临时拼凑的K联赛
代表队最终0比0和傅博带队的中国
队打平，那场比赛也最终决定了韩国
队的败势。因此，在本周韩国杯八强
结束后，洪明甫就迅速对球员进行了
集中，并在距离比赛地龙仁很近的城
南炭川开始了备战。洪明甫用“世界
杯参赛名额”刺激26名球员，并表示

“名额是公平竞争，你们可以把这项
赛事当做战争”，进一步激发了球员
的斗志。

在洪明甫看来，此番“东亚杯”，
韩国队不仅要夺冠，更要三战全胜拿
到冠军。为此，首战必须击败中国队
赢取开门红。12年前，洪明甫没有取
得一场“东亚杯”的胜利；12年后，他
们将首胜期待在和中国队的较量中，

他们能如愿吗？
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赛前“心理战”，直言“恐韩”不存在

特约记者 赵睿

他们没把国足放在眼里？
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